

EL PALMESANO.

PERIÓDICO POLÍTICO, INDUSTRIAL Y LITERARIO.

Sale seis veces á la semana, á 7 rs. mensuales en esta isla y 8 fuera de ella.

Se suscribe en la imprenta MALLORQUINA y en la tienda de Cabrer plaza de Cort.

Espíritu de la prensa.

Seccion política.

De *La Epoca*.

La época en que han de verificarse las elecciones municipales para que está convocado el país se aproxima, y ya los partidos preparan sus medios de accion y de lucha para conquistar el triunfo en los colegios electorales. Periódicos de diferentes, y casi de opuestas tendencias, escitan calorosamente á sus correligionarios políticos para que no se condenen de ninguna manera al retraimiento, y antes por el contrario, procuren con toda decision obtener la victoria, presentando, cuando menos, los obstáculos de una reñida y animosa lucha á sus enemigos. Nosotros no sentimos que exista ese movimiento en nuestras fracciones políticas, porque los gobiernos constitucionales son de lucha constante; pero lucha noble y buena, y celebramos siempre que cada cual haga uso de los derechos que las leyes le conceden.

La Iberia, que es el periódico más avanzado del partido progresista, se declara, como otras veces, en contra de la política de retraimiento, aunque en su concepto no sean muy favorables á los hombres de sus ideas las circunstancias en que se encuentra el país, en donde no existe ningun funcionario de eleccion popular y en donde puede ser mas poderosa y decisiva que en otras ocasiones la accion de los agentes del gobierno.

Celebramos esta actitud que ha tomado el diario

FOLLETIN.

REVISTA INDUSTRIAL.

EXPLOTACION DE MINAS.

Para demostrar lo que puede el hombre en materia tan espinosa vamos á describir el procedimiento curioso que se sigue en la explotacion de una capa de las minas de carbon de piedra de Anzin. Esta tiene una inclinacion de 75 grados sobre el horizonte, lo cual dificulta mas esta explotacion á la que se ha aplicado el sistema que llamaremos de escalones al revés, á fin de poder ser mejor comprendidos. Hé aquí como se procede.

Se empieza por abrir un pozo que venga á quedar fuera de la capa y á la necesaria profundidad que pueda despues aumentarse á proporcion que se requiera; en el fondo de este pozo se abre una galería horizontal que lleve la direccion hácia la misma capa que se quiere explotar, la cual debe ántes estar bien reconocida y explorada para saber su inclinacion, direccion, espesor y la profundidad de todos sus puntos. Se continua esta galería horizontal hasta taladrar la capa de carbon y en el punto de interseccion, se empieza la explotacion abriendo en sentidos opuestos una galería horizontal en la misma capa de carbon de 8 á 10 metros (40 á 50 palmos) de elevacion y del ancho de la misma capa, continuándose hasta el punto que se quiera y mas convenga á la fácil salida del mineral. Se repite despues la misma operacion empezando por profundizar el pozo vertical unos 40 metros ó los que mas convengan á la capa, lo cual depende de su inclinacion y de su espesor, y en el nuevo fondo abrir otra galería horizontal hasta encontrar la capa en un punto

progresista, y no creemos que sus correligionarios y sus colegas de las mismas ideas adopten otra marcha; porque los partidos que retroceden ante las dificultades de las contiendas electorales, se declaran impotentes y hacen la abdicacion de su fuerza, de su porvenir y de sus doctrinas.

Al mismo tiempo que observamos esta actitud y este movimiento en la prensa progresista, vemos tambien que los órganos de la monarquía pura, en sus dos matices, antiguo y moderno, que tienden á confundirse en la actualidad, aconsejan á su partido en esta ocasion una conducta tan activa, tan resuelta y tan decidida, que forma verdaderamente contraste con el retraimiento que no hace muchísimo tiempo pedian y recomendaban á sus afiliados observasen en toda clase de contiendas electorales. *La Esperanza* y *La Regeneracion*, los absolutistas del antiguo régimen y los monárquicos puros de la reina Isabel, comprenden perfectamente que nunca se ha encontrado el país en circunstancias mas ventajosas para que puedan influir los hombres de sus principios, sin hacer el desairado papel que hubieran hecho otras veces, pudiendo conseguir en su favor ventajosos resultados.

Admitidos y mimados en demasia por la situacion; cansada la España de nuestras fracciones políticas, de moderados y de progresistas que atienden mas á la egoista satisfaccion de sus pasiones y de sus intereses de bandería que no á las verdaderas necesidades y á los elevados y generales intereses de la patria; dominando en muchas localidades hombres de sus ideas, teniendo á su favor la reaccion que se dice se ha obrado en los ánimos en pro del sentimiento religioso, del cual se juzgan y quieren pasar por sus

inferior al primero y continuar explotando la capa abriendo otra galería horizontal en el sentido de su misma direccion. Continuando con este sistema se divide la capa de carbon en fajas de 20 ó mas metros de ancho, paralelas unas á otras, aisladas por las galerías primeras de explotacion, y sostenidas por los armazones de las mismas galerías inferiores. En este estado y antes de abrir la tercera galería se continua la explotacion abriendo en la faja aislada superior pozos perpendiculares que dividan en pequeñas masas la misma faja, y estableciendo en uno de estos pozos un plano inclinado que debe servir para explotar cada pequeña porcion separada. Muévase por encima de este plano inclinado un carretón que está sujeto por una cuerda que corre por una polea y que tiene fijo en la estremidad opuesta un contrapeso suficiente para subir el carretón, cuando está vacío, á la parte superior del pozo, sin que le impida el bajar por su propio peso al estar lleno de mineral ó sea carbon. Los minadores se colocan despues en la cara lateral de la capa escalonándose en toda la longitud del pozo. El primero empieza por quitar la esquina inferior de la capa en una altura de 10 palmos ó sean 2 metros y en una distancia de 4 metros ó sean 20 palmos. El carbon que resulta cae en la galería inferior de donde se extrae con arreglo á lo que diremos despues. Practicada esta primera operacion, el segundo minador colocado sobre el anterior practica lo mismo en su trozo de capa correspondiente, al entretanto que el primero abre un nuevo escalon ó sea hueco de 10 palmos por 20 detrás del anteriormente abierto por él. Llega su turno al tercer minador y así se continua despues resultando siempre que el minador inferior está mas adelantado que el que le sigue en altura y el frente de la capa presenta el aspecto de una escalera al revés, lo cual ha dado nombre á este sistema. Las ventajas que se consiguen con este medio de explotacion son inmensas, puesto que no solamente la caída del mineral por sí misma llena los carros que están situados en la parte inferior, sino que tambien un operario nunca inco-

mas leales y celosos partidarios, nunca los absolutistas han podido contar de su parte mas elementos ni se han podido lisongear con obtener los resultados que ahora piensan conseguir.

Los absolutistas piensan, sin duda alguna, que la ocasion presente en la mas propicia para el triunfo de sus doctrinas, contando de antemano con el cansancio del país, con los desaciertos de las fracciones liberales que de ordinario han ejercido el poder, y con la decision de su gente, alentada poderosamente ahora por la perspectiva de una victoria que en gran parte les abriria las puertas del poder. El triunfo en las elecciones municipales seria para ello, quizá, la base de sus proyectos definitivos en las elecciones generales de diputados á cortes.

Pero nosotros, que vemos en los municipios mas su carácter administrativo que su faz política, mas su influjo local que su influencia general en el estado, mas la tranquilidad de un pueblo que no el triunfo de una fraccion ó de un partido, deseamos que aquellas corporaciones se compongan de los hombres mas dignos, mas honrados, mas inteligentes y mas aceptos de una localidad, sean cualesquiera sus opiniones, ó mejor dicho, buscados en todas las fracciones; porque lo que es el del interes de todos debe encontrarse bajo el amparo, proteccion y vigilancia de todos. Hombres probos, hombres íntegros, hombres de patriotismo, que no sean caciques explotadores, personas corrompidas, instrumentos inmorales de todo poder, eso es lo que deseamos ver únicamente en las municipalidades. Así los pueblos tienen una autoridad que es su padre y su juez. Así, en caso de una lucha constitucional, la verdad y las oposiciones legales tienen una garantía firmísima; la corrupcion,

no moda al otro con su trabajo. Ellos mismos, á medida que avanzan colocan detrás de sí la madera necesaria para sostener la capa de terreno y evitar su hundimiento.

El método seguido en esta colocacion es el de troncos apretados con cuñas en sus estremidades contra las paredes laterales y dispuestos los unos con relacion á los otros con la debida divergencia para aumentar su solidez. Sobre parte de estos travesaños colocan despues un tablero inclinado por donde rueda el carbon hasta llegar al carretón inferior que por su propio peso lo continua bajando hasta la galería de donde tiene que ser estraido. Siendo, como hemos dicho antes horizontal esta galería se unen los carretones entre sí y se forma con ellos un tren que mueve fácilmente un caballo sobre pequeños carriles conduciéndolos al mismo pozo perpendicular primitivo llamado de estraccion, por el cual se efectua del modo que diremos despues la subida de todo el mineral. Un caballo puede trasportar unos veinte carretones de cabida de 5 hectólitros cada uno equivalentes á una 7 cuarteras de carbon.

Por extraordinario que parezca á las personas que no conocen esta industria un trabajo tan peligroso como el que hemos descrito, hay aun explotaciones mas difíciles y penosas para el obrero minador. En la parte del Norte de la Francia las capas de carbon son menos espesas y algunas de las que se explotan actualmente no tienen mas que tres palmos de espesor con una inclinacion tan poco sensible que casi puede considerarse horizontal. Como es interesante sacar el carbon con la menor cantidad posible de tierra, tiene el minador que arrastrarse entre las dos paredes ó caras del terreno que han encerrado la capa de carbon y al llegar al punto de su trabajo tiene que verificarlo sin poderse levantar. El nombre de esta clase de explotacion pintará mejor que nosotros la dificultad con que se mueve el operario: se llama estraccion á cuello torcido.

La subida del mineral del fondo del pozo hasta la superficie de la tierra será objeto de la próxima revista.

la mentira y las banderías facciosas encuentran un obstáculo inquebrantable.

Porque esas son nuestras profundas convicciones, elogiamos lo que determinó y realizó en esta importante materia el gabinete anterior. Los ayuntamientos debían elegirse y componerse en aquella época de los hombres más respetables, más dignos y más honrados de todas las localidades, sin que predominase en ellos ninguna bandería. Hombres honrados y puros los hay en España aun por fortuna en todas las fracciones políticas. No demos el escándalo gravísimo de vincular cada uno en su partido la honra y la integridad.

Y no se crea que dispensamos á la situación anterior este elogio póstumo, porque fuimos sus defensores sinceros y leales. Lo hacemos porque lo consideramos altamente justo, como aplaudimos con la misma sinceridad y nobleza el acuerdo tomado en la asamblea constituyente, y que consta en la ley de ayuntamientos, en mal hora destruida, para que las mayorías solo pudiesen votar las dos terceras partes de los concejales que compusiesen el municipio y fuera nombrada la otra tercera parte por las oposiciones.

Pero ya que hoy los alcaldes de los pueblos han de ser elegidos, según las disposiciones vigentes, por los agentes del gobierno en las provincias, pedimos de todas veras á este que recomiende la mayor discreción y la mayor cordura á sus delegados, á fin de que la autoridad paternal que debe ejercer un alcalde en su pueblo, no recaiga en personas indignas, por la sola razón de que se encuentran comprometidas en una determinada causa política. Los alcaldes, que han de ser modelos de virtud, de honradez y de buenas costumbres para sus subordinados, deben ser los más probos y los más dignos de los pueblos, que siendo así verdaderamente, más atenderán á suplir con la justicia y á desempeñar bien la administración municipal, que no á convertirse en agentes obligados de pasiones políticas.

De esta manera se templarán los funestos efectos que puedan tener las atribuciones que ahora residen en el poder para elegir las autoridades tutelares de los pueblos, á quienes muchas veces hemos visto hacer oficios indignos y degradantes; vejar y oprimir á los mismos á quienes debían dar protección y amparo, explotar su posición, mostrarse intolerantes hasta un extremo criminal, como es, sin duda alguna, apoyar sin justicia á nuestros amigos políticos, ó no atender á nuestros enemigos cuando reclaman en justicia. Para evitar todos estos funestos inconvenientes, pedimos al gobierno que tenga en esta ocasión sobra de patriotismo y de cordura, como pedimos desde hoy también, que cuando pueda hacerse en los términos legales, se corrijan los vicios grandísimos que reúne la que hoy sirve de ley para las elecciones municipales.

En resumen, nosotros deseamos que el país y nuestros amigos políticos no convierta á la elección que va á celebrarse en una cuestión exclusivamente política. Deseamos que se considere bien la importancia social y moral de los municipios y que sean elegidos los más dignos de desempeñar estos cargos tan delicados y que son de confianza y de honor. Nuestros amigos deben estar por sí ó por medio de sus influencias, ya aspiren al triunfo ya desesperen de conseguirlo, exclusivamente al lado de aquellas personas en quienes resplandezcan más vivamente las cualidades mencionadas.

De el *Criterio*:

El arreglo de la *Biblioteca nacional* publicado por la *Gaceta*, y que hallarán nuestros lectores en su lugar correspondiente, es una de aquellas medidas que merecen nuestra más completa aprobación.

Falta hacia que un ministerio, celoso por el lustre de las letras españolas, dirigiese preferentemente su atención al primer establecimiento bibliográfico del reino, para introducir en él las mejoras que los adelantos de la ciencia y el estudio hacían de todo punto indispensables en nuestro país.

La exhibición de todos los volúmenes que hoy yacen escondidos y olvidados; el arreglo de las salas por materias; la dotación de un personal entendido y

deligente; la redacción de un *Diccionario biográfico y bibliográfico* de todos los escritores españoles; la publicación de un *Boletín bibliográfico* mensual, y de una Memoria anual en que se consignen á la vez que las necesidades de la Biblioteca, el movimiento intelectual de España comparado con el de los demás países de Europa, todas las medidas; en fin, que constituyen el arreglo, eran ya hace tiempo reclamadas por la juventud estudiosa de Madrid y por las prescripciones científicas de la época.

Ahora falta solamente que se adquiriera ó construyera un edificio adecuado para Biblioteca nacional, pues el que hoy existe es insuficiente á contener las propiedades actuales del establecimiento y completamente inútil para el ensanche que por la nueva organización pretende dársele: falta asimismo que no se descuide la formación y publicación del *Catálogo de los manuscritos*, cuyo trabajo se llevaba con bastante actividad, y, por último que se disponga la remisión directa y obligatoria (no muy puesta en uso al presente) de todas las publicaciones nacionales y extranjeras, que por la ley deben ingresar en el establecimiento. Con esto, y con que sea una verdad, como esperamos, el espíritu reformador de los nuevos bibliotecarios, logrará elevarse esta institución central á la altura que le corresponde, para ser verdaderamente útil á las ciencias y á las letras españolas.

Del mismo periódico.

Tenemos entendido que el celoso y entendido director de la *Gaceta*, D. Rafael María Baralt, piensa introducir algunas reformas importantes en la publicación de la *Guía de forasteros*, que no ha solido comprender hasta ahora más que una simple nomenclatura, inexacta á veces, por efecto de los continuos cambios que producen las vicitudes políticas en los asuntos públicos. El plan del Sr. Baralt se reduce á convertir la *Guía*, impropia llamada de forasteros, pues que debe servir de uso general, en un verdadero anuario, que contenga datos y noticias estadísticas de toda clase, y reuna, digámoslo así, un cuadro completo del movimiento del país, en los diversos ramos de comercio, industria, administración, etc. Escusado sería añadir, que creemos en sumo grado laudable este pensamiento, y que nos congratulamos muchísimo de que el gobierno y sus delegados, penetrándose de su importancia, coadyuvasen eficazmente á su realización. Quizá no se conseguiría dar desde luego al libro oficial, de que tratamos, todo el interés de que es susceptible; pero con el tiempo, no solo habría de ser un manual utilísimo para todas las clases de la nación, mas también un aliciente poderoso para que se activasen en las oficinas del Estado los trabajos estadísticos que debería contener.

CRÓNICA.

Noticias nacionales.

Madrid 9 de diciembre.

— El gran duque hereditario de Toscana contrajo matrimonio el 24 de noviembre en Dresde en la iglesia católica, con la princesa Ana de Sajonia, en presencia de toda la familia Real sajona del gran duque reinante de Toscana, del gran duque de Sajonia Altembourg, y de S. A. el príncipe heredero Enrique XIV de Reuss. El arzobispo de Leontopolis les dió la bendición nupcial.

— Los padres de provincia y el regimiento general de Vizcaya continuaban el 6 en Bilbao ocupándose en la discusión del reglamento de empleados y en el nombramiento de estos. Ya habían sido nombrados por mayoría de voto secretario de gobierno hasta las juntas próximas el señor don Luis Gonzaga de Aguirre y contador general de Vizcaya el señor don Santiago de Baliz.

— La *España*, el único periódico entre los afectos al ministerio que no había tocado la cuestión Mirés, se ocupa ayer de ella para aprobarla bajo el punto de vista político con la esperanza de que se ampliará hasta fin de año el plazo para tomar parte en la subasta. Esta unanimidad de la prensa

conservadora ministerial en favor del empréstito, prueba más que nada la unión íntima de todo el gabinete en tan importante asunto.

— Se han espedido las órdenes más perentorias á Alicante para que de los trigos que allí llegan comprados por el gobierno, se dirijan nuevas y grandes cantidades á Sevilla para trasladarlas luego á las provincias de Cáceres y Badajoz, donde la escasez y la carestía según los partes recibidos hacen grandes estragos.

— El duque de Valencia ha decidido abrir sus salones una vez por semana al cuerpo diplomático y personas distinguidas de esta capital, á semejanza de lo que se hace en otros países extranjeros.

— En estos momentos se está celebrando en París una reunión que tiene por objeto el empalme de nuestro ferrocarril del Norte con la línea francesa. El señor Duclerc uno de los principales interesados en el *Crédito moviliario*, concesionario de la vía, preside aquella reunión. Cuando se trató de estudiar el trayecto del Ebro á Irun, se encarecieron las dificultades inmensas que se decía oponerse al paso de los Pirineos. El trazado primitivo hecho por cuenta de nuestro gobierno ofrecía en efecto serias dificultades de ejecución, pero este trazado se abandonó y los nuevos estudios llevaron la línea á Alzazua desde donde se prolongaba á Irun pasando por Tolosa, Andoain y San Sebastian, y este es el trazado con que se concedió la vía al *Crédito moviliario español*. Lo que los ingenieros de esta Sociedad proponen ahora es una cosa tan hacedera como útil: que la línea vaya más allá de Alzazua, con lo cual el ferrocarril del Norte solo distará de Pamplona unos diez kilómetros.

— El señor Tassara, nuestro representante en los Estados Unidos, ha recibido ya las instrucciones del gobierno y las credenciales de su nombramiento, debiendo marchar inmediatamente para América. El viaje del señor Tassara es tanto más importante cuanto que dicho señor debe ser portador de las instrucciones que han de darse al Capitán general de Cuba sobre los asuntos de Méjico.

— Han desaparecido los temores que efectivamente hubo de que en el distrito de Burgos pudiera la cuestión de subsistencias hacer que se alterase el orden. En Logroño y su provincia se cometen sin embargo algunos robos y asesinatos por efectos de la gran necesidad que experimentan aquellos pueblos, por lo que se les vigila por las celosas autoridades que están á su frente. En la provincia de Burgos han sido relevados doscientos ó más Ayuntamientos, unos porque administraban mal los fondos municipales y otros á su propia solicitud.

Zaragoza 9 de diciembre.

Alboroto.—Con sentimiento presenciámos el que anoche tuvo lugar en el teatro, decimos con sentimiento porque escenas de tal naturaleza dan idea muy pobre del pueblo donde suceden. El público en parte pidió la repetición de una jota, otra parte gritaba que no se repitiese, entre tan opuestas opiniones el presidente permanecía como era natural impassible. Los aplausos de los unos y los nús de los otros hubieron de ser causa de que un vecedor trataba de sacar á la calle á un muchacho, el público se indignó y gritó contra esta medida, el municipal dependiente derecho sobre los bancos del patio quiso insistir y la grita y la silba fueron completa y generales. El gobernador se levantó en su palco, el alcalde corrió al de la presidencia y de allí al patio, los de las lunetas se subieron sobre ellas, todos se pusieron en movimiento y las señoras viendo que cada vez se alborotaba más empezaron á marcharse: se trató de imponer silencio por las autoridades, pero en vano, y vino por fin á ser el Neptuno de tan levantadas olas, la campana que anunció el principio de la comedia final que por un momento sabemos se trató de suspender. Esta es la historia fiel del hecho, no hacemos consideraciones de ningún género pero si debemos decir al público que de repetirse escenas como la de noche daremos motivo á que con justicia se nos designe como un pueblo sin civilizar y aconsejaremos á la autoridad, por su propio bien, que encargue á sus dependientes mucha prudencia en el cumplimiento de sus deberes, mucha mesura en sus palabras y acciones, porque para obligar á que la ley se cumpla, no es en modo alguno preciso faltar al respeto y decoro que todo un público se merece.

Idem 10.

Gobierno de la provincia de Zaragoza.

Es obligación de la autoridad el hacer se cumplan las funciones anunciadas en los espectáculos públicos, siempre que motivos irremediables no lo estorben. Y obligación es de los espectadores el respetar al público, y no perturbarlo con voces descompuestas y contrarias al respecto debido á la determinación de la autoridad.

La autoridad debe procurar el orden y sosiego que el público sensato le demanda en sus diversiones: y los que esto desconocen, no comprenden su deber ni el respecto que se merecen el público y la autoridad.

A los que á este deber faltan los castiga la ley: por perturbadores del orden público, por desacato á la autoridad y por reos de todos los desórdenes que pudieran ocurrir. Y este castigo se verificará sin que sirva de disculpa la ignorancia, ni la mala educacion.

Lo que se hace saber al público para su conocimiento. Zaragoza 8 de diciembre de 1856.—El Conde de la Rosa.

Idem 11.

Asesinato.—En la plazuela de la Cruz se asesinó antes de anoche á un hombre ignorando quien sea el autor de este atentado.

Valencia 10 de diciembre.

Anteayer, á eso de las siete y media de la mañana, se arrojó una mujer desde un segundo piso de la calle de San Cristóbal de la Blanquería. De resultas del golpe quedó la pobre bastante mal parada, administrándosele en el acto el Sacramento de la Estremauncion y trasladada al Hospital general.

Parece que estaba tan fija en su mente la idea del suicidio que antes de aquel acto había ya intentado arrojar al pozo, lo cual se había evitado.

Sabemos que S. M. la Reina nuestra señora acaba de dar una muestra de distincion al Excmo. Sr. Capitan general de este distrito, regalándole dos magníficos retratos suyos litografiados.

Tarragona 10 de diciembre.

El Sr. Administrador de Aduanas de esta capital D. José Roncali, pasa de contador á la de San Sebastian. Le reemplaza en el destino que deja, el actual contador de la de esta, D. José Calvez y Bernedo, y para servir el destino que el Sr. Calvez desempeñaba, ha sido nombrado D. Isidro Leon, auxiliar de rentas que fué de la de Barcelona.

Las obligaciones que se exigian en esta Aduana para responder del pago de los derechos de carreteras en caso de que S. M. hubiese acordado su continuacion, han sido ya recogidas por los respectivos interesados: La administracion de Aduanas ha contribuido en gran parte á que así se efectúase, informando en sentido favorable á la devolucion.

Ayer se dió principio á la colocacion de los postes para la linea telegráfica de esta capital á Lérida, y segun se nos asegura, esta operacion se dará por terminada por toda esta semana, de modo que no faltará sino montar los alambres.

Idem 11.

Sabemos que el Sr. D. José María de Foraster ha cedido á la casa de Beneficencia los honorarios que le corresponden por haber sido consejero provincial interino. Rasgos de desprendimientos como los del Sr. de Foraster tenemos un placer en publicarlos, porque ellos revelan á la par que la abnegacion del hombre público, sólo se consagra á velar por los intereses que le son confiados, el benéfico espíritu de mejorar la suerte de los que gimen bajo el peso de la orfandad.

Al mediodia de ayer pasaron por la plaza de la Fuente dos presos montados en un carro, que eran custodiados por la Guardia civil. Parece que ambos presos van de tránsito y destinados á sufrir su cadena en el presidio.

Noticias extranjeras.

Tomamos del *Diario de Barcelona* la siguiente correspondencia:

Paris 6 de diciembre.

Nos hallamos en una época de transicion política que no será de larga duracion, pero que permite al menos á las naciones dedicarse á sus negocios particulares. En Francia especialmente, aunque se advierte hace algun tiempo una notable animacion en las transacciones mercantiles, la crisis dura sin embargo y se necesitan medidas enérgicas y reparadoras para que desaparezca completamente. Nadie ignora que con este objeto se han suscitado las cuestiones mas vitales en los consejos celebrados en Saint-Cloud, y que actualmente se reúnen casi todos los dias en el palacio de las Tuillerias bajo la presidencia del Emperador. Se han presentado y discutido los proyectos mas importantes, muchos de

ellos destinados al parecer á producir excelentes resultados; se ha consultado á los hombres mas distinguidos en la práctica de los negocios, se han reunido luminosos datos, y finalmente, tras numerosas deliberaciones, se han redactado algunos decretos que han merecido ya la sancion de S. M. Sin embargo, nadie habla aun sino con suposiciones, pues se ha guardado hasta ahora el mas profundo silencio, y esperamos para juzgar y para aplaudir ó vituperar.

Uno de los temas favoritos de las conversaciones, es la reapertura de las conferencias, que se verificará probablemente en Paris á mediados de febrero. Despues de las reñidas polémicas que suscitó este pensamiento, la prensa inglesa se ha decidido á apoyarlo, segura de que será un nuevo triunfo contra Rusia; pero no por eso dice aun que cualesquiera que sean las resoluciones que en la conferencia se tomen, darán por resultado poner un límite á todos los vanos pretextos que se han hecho valer para seguir ocupando el mar Negro y los Principados. Por otra parte, se está ya de acuerdo en alejar en cuanto sea posible de las nuevas conferencias el aparato y la importancia que se dieron á la primera, de modo que el futuro Congreso se compondrá de los segundos plenipotenciarios, y las cuestiones que no se resuelvan por unanimidad, se decidirán por mayoría de votos.

Inglaterra se halla animada de risueñas esperanzas porque confia en el apoyo de Austria, Prusia, Turquía y especialmente de Francia, y esta es la causa verdadera del nuevo giro de la opinion que se ha advertido algunos dias há en los diversos órganos de la prensa inglesa, los cuales no disimulan la necesidad que tienen de la cooperacion de Francia ni las intenciones ulteriores que abrigan para cuando cesen los debates. De todos modos, conocemos la importancia del Congreso, pues entonces se verá definitivamente lo que debemos pensar de la doblez de Rusia y de la franquesa de Austria y de Inglaterra.

No por eso se resolverán todas las cuestiones, pues quedarán otras, consideradas hoy como secundarias, que llamarán entonces esclusivamente la atencion. Aun está cargado de negros celages el horizonte político de Italia, y es indispensable una solucion para la cuestion de Nápoles, complicada en el dia con la insurreccion de Sicilia.

El *Monitor* anuncia que el Emperador Francisco José acaba de levantar el secuestro de los bienes de los emigrados lombardos, y de conceder una completa amnistía á 90 reos de alta traicion ó de lesa magestad de las provincias italianas y del imperio. Digna es de alabanza la conducta que al parecer va á seguir el Emperador de Austria, quien al mismo tiempo ha tenido una feliz idea al dar principio al viaje por las provincias de Italia que dependen de su imperio y al inaugurarlos con acertados beneficios.

Forzoso es confesar que sus generales han incurrido en estos últimos años en lamentables errores que muchos calificarán con mas dureza al recordar algunas ejecuciones militares llevadas á cabo con precipitacion: tal vez el Emperador lo ignoraba, pero si actualmente no consigue borrar tan doloroso recuerdo, caerá sobre él una gran parte de la responsabilidad.

No pretendamos hacer que pese toda sobre el general Radezki; pero es indudable que nunca ha logrado mas que acarrear al odio de los italianos y hacer que su nombre sea tan temido como aborrecido en las provincias cuyo mando ha tenido en diversas épocas de su vida. El anciano mariscal pertenece en parte á la escuela de Metternich, y los actos que han dado celebridad á su nombre en Europa encierran recuerdos desagradables que difícilmente desaparecerán de la península, pero el perdon y la clemencia son armas poderosas para amainar el descontento y el deseo de la venganza. Es de presumir que el entusiasta recibimiento que ha merecido en Trieste habrá inspirado pensamientos de benevolencia al Emperador. Trieste es el centro mercantil de Austria y á ella debe su floreciente estado, y por esta razon no nos admira el entusiasmo de sus habitantes; ¿pero sucederá lo mismo en las demas ciudades de Italia?

El emperador Alejandro acaba de dar un ukase que prueba el aprecio que le merecen los servicios prestados por sus generales; se ha mandado en él que el ejército ruso guarde tres dias de luto por la muerte del principe Norvaroff.

Para completar nuestra rápida ojeada política diremos que las noticias mas recientes de Turquía se reducen á que Reschid-Baja se halla decididamente dispuesto en favor de Francia y que todos sus esfuerzos se dirigen á formar un ministerio de conciliacion, con cuyo objeto trata de agrupar en torno suyo capacidades cuya imparcialidad es hace tiempo notoria. Sin embargo, el gran visir conoce que está destinado á vencer muchos obstáculos y que tendrá que luchar contra la benevolencia y las intrigas de los representantes de dos de las potencias aliadas.

Nadie ignora que Inglaterra pidió que no se recibiese oficialmente á Ferouck-Khan, pero M. de Thouvenel se adelantó en Constantinopla á obsequiar al embajador persa, y últimamente nuestro ministro en Persia M. Bourrée, que se reunió con él en el camino, convidó á comer á su colega Ferouck-Khan. Ambos se han embarcado para Francia, y el recibimiento que tendrán en Paris será pronto una contestacion para Inglaterra.—E. B.

Islas Chafarinas 20 de noviembre.

«Con el plausible motivo de ser ayer los dias de nuestra augusta Reina doña Isabel II (Q. D. G.) tuvo lugar á invitacion de nuestro digno señor Gobernador D. José Anguita Calvo un lucido á la vez que animado baile. Asistieron á él los señores jefe y oficiales del regimiento de San Fernando que guarnece estas islas y todos los demas empleados de las mismas con sus numerosas familias. El esquisito gusto con que estaba adornado el salon de baile y el elegante prendido de todas las señoritas que á él concurrieron, nos hicieron olvidar por mucho tiempo la triste idea de que nos hallamos en el último rincon de nuestras posesiones africanas.

En uno de los intermedios de baile se sirvió un abundante y variado refresco, al que se dió principio con un brindis á nuestra amada Reina, brindis que fué repelido por todos los concurrentes, siendo de admirar que, desde las nueve de la noche hasta las cuatro de la mañana que duró la reunion, estuvo todo lo animadísimo que podía apetecerse y era la de esperar al solemnizar los dias de nuestra Reina.

No concluiré sin decir de paso, que la marcha de conciliacion y buena armonía que se ha trazado este señor Gobernador, es digna por todos conceptos de elogios, y que nos felicitamos de tener al frente quien se interese por los que, cumpliendo con la suerte de sus respectivos destinos, se ven precisados á vivir dos, tres y mas años en estas retiradas y tristes islas.»

— Parece que el señor Ayllon se le ha mandado que permanezca en Miena hasta que pase el señor Bermudez de Castro á ocupar aquel puesto. El señor Sandoval continúa encargado entretanto, de la legacion de Portugal.

— Escriben de Francfort que el representante de España, señor Estrada, solemnizó los dias de nuestra augusta Soberana con un brillantísimo sarao, al que asistió todo el cuerpo diplomático.

— Parece que se encuentra dispuesto para ser examinado por el Consejo de ministros el proyecto formulado por la comision nombrada en tiempo del ministerio anterior, y por la Direccion de Ultramar para el servicio de vapores entre la España y nuestras Antillas.

Paris 7 de diciembre.

El *Monitor* anuncia en los términos siguientes las próximas Conferencias de Paris:

«El tratado de Paris ha encontrado en su aplicacion dificultades que han dado margen á divergencias de apreciacion entre las córtes contratantes, y han hecho necesaria la reunion de sus representantes respectivos para apresurar la completa ejecucion de las condiciones de paz. La mayor parte de las potencias signatarias se han adherido ya, á este fin, á la convocacion de la Conferencia en Paris. Es pues de presumir que podrá reunirse antes de fin de mes, y todo autoriza á esperar que logrará prontamente restablecer una perfecta armonía sobre los puntos en litigio.»

La agencia *Havas* publica los siguientes partes telegraficos:

«Trieste 6 de diciembre.—Segun noticia de Constantinopla del 30 de noviembre, el Divan ha autorizado á la escuadra inglesa para invernar en Sinope.

La Rusia pide al Shah de Persia que le conceda entrada por la provincia de Bacoun.—Los beleoutchis han invadido los confines de la provincia persa de la parte de Kerman.

El ejército de ocupacion invernará en Grecia.»

«Calsruhe 6 de diciembre.—El gran duque de Baden acaba de amnistiar á todos los condenados por revolucion armada en 1848. Se exceptuan los jefes y los individuos condenados á penas infamantes por delitos particulares.»

«Berlin 6 de diciembre.—El gobierno ha hecho saber á la Cámara de los diputados que el ministro, M. de Massow, habia prestado juramento. Se ha presentado en la mesa del Congreso el presupuesto de 1857, equilibrándose los gastos é ingresos en la cantidad de 120.242.312 thalers. No se han incluido en él los proyectos de nuevos impuestos y de aumento de contribuciones.»

Paris 9 de diciembre.

«El Monitor de hoy anuncia que el domingo último una Diputación del primer regimiento de granaderos de la guardia entregó al Emperador el acta de inscripción del Príncipe imperial en el registro del regimiento, autorizada con la firma de todos los soldados del mismo.

— Un decreto imperial crea en Constantina una sucursal del Banco de Argelia.

— Las correspondencias de Nueva York del 26 anuncian que no se han encontrado aun indicios de los pasajeros del *Lionés*.

— Se anuncia que la Bolsa de Amsterdam ha aumentado su descuento en un medio por ciento.

— Se han recibido en Paris noticias de Palermo del 29 de noviembre, anunciando que en esta fecha la tranquilidad era completa en la ciudad.

Últimas noticias.

«Un parte de Nápoles, fechado el 7 de diciembre, anuncia haber sido sofocado la insurrección de Sicilia.—El barón Bentivegna, jefe de los insurgentes, ha sido hecho prisionero.

— Reina completa tranquilidad en la ciudad de Palermo.»

— Escriben de Paris el 7 de diciembre al *Mensajero del Mediodía*;

«La nota del *Monitor* anunciando que la conferencia de Paris se reunirá antes de fin del mes de diciembre, y expresando la esperanza de que se allanarán las últimas dificultades, ha producido generalmente buen efecto, el cual ha podido comprobarse recorriendo los grupos de comerciantes y especuladores que se reúne por la mañana en el boulevard, a pesar de la solemnidad del domingo.

Se ha hecho muy notable el que no se haya usado la palabra *Congreso* en la nota, deduciéndose del empleo de la mas modesta palabra de *conferencia*, que los plenipotenciarios que van a reunirse tendrán una misión mas limitada y mucho menos omnipotente que la deferida a los miembros que fueron de la primera reunion. Se hace cada día mas evidente que los miembros de la conferencia no harán mas que redactar decisiones ya convenidas.

Anoche honraron SS. MM. con su presencia el gran baile de beneficencia dado en la Opera a beneficio de los pobres del 6.º distrito. El Emperador y la Emperatriz hicieron su entrada en la sala a las once y no se retiraron hasta las dos de la mañana.

El Consejo de Estado se está ocupando en un proyecto de estatutos para un Banco de crédito destinado a facilitar las operaciones sobre ferro-carriles. Este Banco reemplazará a la sucursal de la Caja de descuentos ya existente ó cuando menos la completará de una manera mas satisfactoria.

Entre tanto, las Compañías del Este y Oeste van a proceder las primeras a una emisión de obligaciones. Dicese que la Compañía del Oeste las emitirá por valor de 48 millones y la del Este por 60 millones.

Se asegura que el conde Flahaut, que viaja en este momento por Suiza, ha sufrido un ataque de apoplejía.

M. de Brunow no ha salido aun de Paris.»

PALMA.

Revista de periódicos.

El *Mallorquin* trae la revista de periódicos, da cuenta de la solemnidad celebrada en la iglesia de S. Francisco de Asis en obsequio del misterio de la purísima Concepción de María.

El *Genio* habla de la suspensión de las funciones del teatro del Circulo.

El *Propagador Balear* publica la revista de periódicos.

Boletín oficial.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el comandante graduado capitán de la brigada fija de artillería D. Bartolomé Frontera. Parada, hospital y provisiones, Luchana.

El teniente coronel sargento mayor.—Benito de Amores.

Boletín religioso.

Santo de mañana.

SAN NEMESIO, MÁRTIR.

Fué este Santo de origen egipcio; á pesar de su condición comun y de sus pocos años, su irreprobable conducta, su probidad y buenas cualidades le granjearon cierto concepto entre las personas mas principales del pueblo; no obstante esta comun opinión algunos hombres perversos le acusaron de ser cómplices de los excesos de ciertos malhechores; fácil le fué á Nemesio justificarse de tan fea imputación; mas irritados sus perseguidores se ratificaron en su primera delación, fundándola en que Nemesio era cristiano. No se necesitaba mas para encender el furor del prefecto, el cual viendo la inutilidad de sus tentativas para hacerle abjurar, de su religion, mandó que fuese quemado en compañía de unos facinerosos. Así se efectuó, logrando Nemesio la corona del martirio á los 19 de diciembre del año 250.

Boletín comercial.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 17.

De Mahon en 5 dias bergantín *Rosita*, de 180 ton., capitán D. Antonio Roig, con 11 mar., 5 pas y azúcar.

DESPACHADAS.

Día 17.

Para Felany laud *Barbarita*, de 54 ton., pat. *Damian Roca*, con 6 mar. y tablonos.

Para Argel laud S. Pedro, de 40 ton., pat. *Juan Schembri*, con 7 mar., 1 pas., vino é id.

Para Alicante laud *Concepcion*, de 46 ton., pat. *Nicolas Ferrach*, con 7 mar. y carbon.

Boletín de anuncios.

ECONOMÍA.—NUEVA INVENCION.

Sustancia de café concentrado.

CON PRIVILEGIO ESCUSIVO DE S. M.

Frascos de 1.ª clase para 17 tazas, 3 rs. uno.—Id. de 2.ª clase para 17 tazas, 2 rs.

Los hay de doble cabida tanto de 1.ª como de 2.ª clase, á 6 y 4 y ½ rs. uno.

Se espnde calle de los Huertos número 17 piso 2.º

En la tienda de la viuda de Umbert, cadena de Cort, número 7, se halla de venta

MAPA

DE LA ISLA DE MALLORCA,

SACADO EN ESCALA MENOR DEL QUE PUBLICÓ

EL EMINENTÍSIMO SR. CARDENAL DESPUIG.

Precio:—En papel 20 rs.; con marco y barniz 48

PLANO Y VISTA MARÍTIMA

DE LA CIUDAD DE

PALMA DE MALLORCA.

Véndese á 8 rs. vn.

Ademas hay un variado surtido de estampas de diferentes tamaños, de los santos de mayor devoción.

Como tambien se encontrará papel ondulado frances, y varios objetos de escritorio; de lo que se espnde á un precio módico.

FLORINA

ó la jóven de Glaris.

Melodrama sério en 2 actos.

MÚSICA DEL MAESTRO CARLOS PEDROTTI.

Véndese en la tienda de Cabrer, y en el despacho del teatro del Circulo, donde se ha de representar.

Propaganda musical.

Los Sres. que hayan encargado óperas para canto y piano, piezas sueltas, métodos, canciones, aires españoles y demas, pueden pasar á recogerlos tienda de Cabrer, plaza de Cort, número 18.

CALENDARIO

ASTRONÓMICO, RELIGIOSO Y RECREATIVO

DE LAS ISLAS BALEARES

Mallorca Menorca é Ibiza

para 1853.

Contiene lo siguiente.—De los dias.—De los años.—De las eras.—De la luna.—De las epactas.—Del cielo solar.—Letra dominical é indicción romana.—De la letra del martirio romano.—Pronóstico del tiempo.—Fiestas movibles.—Cuatro temporadas.—Días en que se saca ánima.—Eclipses de sol y de luna.—Mareas.—Vigilias y abstinencias.—Mercados.—Ferias.—Calendario.

Y además historia de todos.—Prestidigitacion.—El club de los gorrones.—Un tocador de violin.—La flamenca.—Árabes españoles.—Un perro.—La batata de China.—Fenómeno en los gusanos de seda.—Val-Doncel, leyenda.—Un pastel y una carta.—Hoy por tí y mañana para mí. Se vende á dos sueldos en la librería de Pedro José García.

CON PRIVILEGIO ESCLUSIVO DE S. M. DOÑA ISABEL II.



Pomada peruana

para hacer nacer el cabello, y conservarlo sin que se ponga cano.

Esta pomada única en su clase que ha merecido la aprobación del conservatorio de artes de Madrid, y que cuenta muchos años de existencia debida á sus buenos efectos, sigue vendiéndose en el depósito único establecido en esta ciudad, calle de la ferrería d' els Llums, número 66 y 67, á ocho reales vellon el bote de cerca de tres onzas, acompañado de una instruccion para su uso.

Teatro del Circulo.

Para hoy.—Funcion 105.

Se pondrá en escena el drama en cuatro actos y en verso original de D. Eduardo Asquerino y D. Antonio García Gutiérrez, titulado

EL TESORERO DEL REY.

Dando fin con el baile

Divertimiento extranjero.

Para mañana.—Funcion 106.

La ópera en 4 actos, titulada

LA TRAVIATA.

A las siete

EDITOR RESPONSABLE, D. ANTONIO MARIA SALOM.

PALMA.—IMPRESA MALLORQUINA.

Á CARGO DE JAIME LUIS RAMONELL.